

Projekttag statt Schule



Ein Feature von Isabella Drenda und Dorothea Wispler; Schülerinnen der 9a

Explosionen auf dem Schulhof und schwebende Kinder in den Bäumen, das ist an der Rudolf-Steiner Schule in Schloss Hamborn für diese vier Tage normal. Durch die Corona Pandemie wurden die Projekttag eher in den Hintergrund geschoben. Dies ist nun das erste Mal wieder nach der jahrelangen Pause, dass die Schülervertretung und das Lehrerkollegium zusammen sich um die Kurse kümmern. Es gibt viele verschiedene Kurse, die das Interesse der Schüler wecken sollen; von Mathekursen über klettern bis zu Drohnen fliegen wurde alles angeboten. Die Individualität der Schüler liegt der Schule sehr am Herzen, weshalb diese vier Tage für die Förderung der Kreativität, Teamarbeit und des inneren Wesens genutzt werden soll. Natürlich müssen diese Kurse auch betreut werden, was dieses Jahr nicht nur von den Lehrern übernommen wird, sondern auch von einigen Oberstufenschülern. Die Idee dahinter ist, dass sich die verschiedenen Klassen näher kommen und es den Gemeinschaftsgeist stärken soll.

Die Kosten werden teils von der Schule und teils von Lehrern und Schülern gedeckt. Von vielen Kursen, wo Geld eine Rolle spielt werden Dinge, wie Schmuck oder Essen verkauft .

Die Meinungen der Schüler waren hauptsächlich positiv gestimmt zu den Projekttagen; nur eine Klasse führt den regulären Unterricht fort, nämlich die Abiturklasse, die sich auf die bevorstehenden Prüfungen vorbereitet.

Auch die Mittel- und Unterstufen machen in ihren jeweiligen Klassen Projekte wie z. B. die 8. Klasse, die sich auf ihr Theaterstück vorbereitet und die 5. Klasse, die sich mit Zirkus, Töpfen und Filzen beschäftigt.



Sport - Theorie und Fitness

Dieser Kurs war ein Schülerwunsch der viele angesprochen hat und deren Erwartungen auch erfüllt hat. „Es ist sehr abwechslungsreich und nicht zu theoretisch“ meinte eine Kursteilnehmerin. Es wurde hauptsächlich über Muskelaufbau und Bewegungsabläufe geredet.

Drohnen fliegen

Ein sehr spezieller Kurs der auch auf Wunsch der Schüler entstanden ist und den ein Oberstufenschüler aus der 12a leitet. Das Thema dieses Kurses waren die Einsatzmöglichkeiten der Drohnen und etwas über die Theorie. Viele Schüler waren begeistert in diesem Kurs mitzuwirken.



Schmuck

Das Herstellen von Schmuck war nur eine Alternative für das Kochen und Backen. Dennoch waren die Schüler von dieser Änderung positiv überrascht. Besonders die Kreativität wird bei diesem Kurs angesprochen was die Teilnehmer motivierte mitzumachen.

In den 90er Jahren begann die Tradition der Projektstage an der Rudolf-Steiner Schule. Die starke Schülervertretung plante ein dreiviertel Jahr lang die ersten Projektstage. Es wurden Leute organisiert die in diesen Tagen Vorträge halten würden, über verschiedene Themen. Mit den Jahren wurde es immer schwieriger solche Leute und Themen zu finden. Durch das Covid-19 Virus sind die Projektstage dann die letzten Jahre ins Wasser gefallen und konnten nicht mehr stattfinden. Dieses Jahr ist es uns aber gelungen dies wieder ins Leben zu rufen. Es wurden viele neue Kurse angeboten die oft auf Begeisterung und Zufriedenheit stießen.